

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis metode penelitian yang digunakan untuk penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Metode deskriptif adalah suatu metode dalam meneliti status kelompok manusia, suatu objek, ataupun suatu kelas peristiwa pada masa sekarang. Tujuan dari penelitian deskriptif ini adalah untuk mendeskripsikan atau menggambarkan secara sistematis, faktua dan akurat mengenai fakta-fakta serta hubungan antara fenomena yang diselidiki.

B. Kehadiran Penelitian

Dalam penelitian kualitatif sangat dipentingkan sebagai instrument kunci dalam pengumpulan data dan instrument lainnya sebagai penunjang. Dalam penelitian kualitatif peneliti bertindak sebagai / *human instrument* yang berfungsi menetapkan focus penelitian, memilih informan sebagai sumber data, melakukan pengumpulan data, menilai kualitas data, analisis data, menafsirkan data, dan membuat kesimpulan atas temuannya¹.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi yang akan diteliti sebagai tempat penelitian adalah di MA Ar-Rahman Limboro di Dusun Limboro Kecamatan Huamual Kabupaten Seram Bagian Barat.

1. Tempat penelitian

Tempat yang dijadikan observasi oleh peneliti adalah di MA Ar-Rahman Limboro dengan harapan untuk mendapatkan hasil yang dimaksud

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan ;pendekatan kualitatif, kualitatif, dan R&D* (Bandung Alfabalah beta, 2010) . Hlm 306.

2. Waktu penelitian

Waktu dalam penelitian ini dilaksanakan mulai dari tanggal 04 April sampai dengan 04 Mei 2022.

D. Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini terdiri dari 7 guru yakni 4 orang dan siswa 3 orang guru

E. Prosedur Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data dalam penelitian ini, maka peneliti menggunakan prosedur sebagai berikut:

1. Observasi

Observasi ini dilakukan oleh peneliti sendiri di MA Ar-Rahman Limboro, dimana peneliti terlibat secara langsung dan aktif dalam pelaksanaan tindakan. Hal ini dilakukan oleh peneliti, khususnya untuk objek yang diteliti. Observasi ini dilakukan dengan cara membuat catatan kecil terhadap subjek yang diteliti. Di MA Ar-Rahman Limboro dan akan ditunjukkan kepada guru sejarah kebudayaan Islam serta siswa-siswi yang ada di MA-Ar Rahman Limboro

2. Wawancara

Wawancara atau *interview* terstruktur ini digunakan peneliti dalam pengumpulan data dengan menyiapkan pertanyaan-pertanyaan tertulis atau pedoman wawancara. Selain itu, peneliti juga menggunakan alat bantu seperti rekaman, buku catatan dan kamera sebagai instrumen dalam wawancara. Adapun objek yang akan di wawancarai adalah Guru sejarah Kebudayaan Islam 3 orang dan siswa kelas X 4 orang.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah salah satu prosedur dalam mengumpulkan data sebagai bukti bahwa peneliti benar-benar telah melakukan penelitian di Lokasi penelitian yang dibuktikan dengan dokumentasi diri peneliti serta guru maupun siswa yang ada di MA-Ar Rahman Limboro.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain, dengan mengorganisasikan data kedalam kategori, sehingga mudah difahami oleh diri sendiri dan orang lain²

Di karenakan data dalam penelitian ini termasuk jenis data kualitatif, maka analisis terhadap data tersebut tidak harus menunggu sampai selesainya pengumpulan data. Aktivitas dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh. Sedangkan untuk observasi dianalisis dengan menggunakan tiga tahapan. Menurut Miles dan Humberman yaitu:

1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan suatu proses menajamkan, memfokuskan, memusatkan perhatian dan penyederhanaan data yang diperoleh dari catatan-catatan di lapangan, hasil dari pengamatan atau observasi sehingga hasil yang didapat akan terdata dengan baik. Hasil yang dimaksud adalah seperti hasil wawancara atau rekaman yang diambil peneliti, sehingga hasil tersebut dapat diolah menjadi satu data yang akurat.

² Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D*. Hlm, 244

2. Penyajian Atau Pemaparan Data

Penyajian atau pemaparan data merupakan suatu proses penyajian data secara terorganisir dan terstruktur dari reduksi data sehingga memungkinkan penulis menarik sebuah kesimpulan dari hasil penelitian yang dilakukan. Hasil penelitian yang dimaksud adalah hasil yang di dapatkan peneliti dari observasi yang peneliti temukan di tempat penelitian.

3. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan suatu proses yang di dasarkan pada data yang telah di peroleh dalam reduksi data dan penyajian data, kemungkinan dirangkum dalam satu kesimpulan³. Hal ini diambil dari bukti wawancara bersama narasumber, serta observasi yang peneliti lakukan di lokasi penelitian.

G. Tahap-tahap penelitian

Tahap-tahap penelitian seperti data yang dikumpulkan bukan berupa angka-angka, melainkan data tersebut berasal dari naskah wawancara, catatan lapangan, dokumen pribadi, dan dokumen resmi lainnya. Sehingga yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah dengan mencocokkan realita empiri dengan teori yang berlaku dengan menggunakan metode deskriptif⁴

³ E. Tutuhatunewe, *Aplikasi penelitian tindakan kelas dalam meningkatkan kualitas pelajaran, jurnal matematika, IPA dan pembelajarannya. Vol. 1. No. 2. Oktober:2004* (Ambon: FKIP Unipatty, 2004), hlm. 50.

⁴ Punaji Iny Setiosari, *Metode Penelitian Dan Pengembangan* (Jakarta Cet; Ke II Keencana 2012) hlm 40